

年月日

22

11

18

21

科学技術の潮流

JST研究開発戦略センター

イノベ型国家へ

中国では10月の中国
共産党大会で習近平指
導部が3期目に入つ

「創新引導基金」（技術イノベーション政府誘導ファンド、表）で科学技術型新興企業を支援している。

「引導基金」とは、
省庁が発起し、国有企
業などに指示して設立
する官民ファンドであ

育興国」「人材強国」「イノベーション駆動型発展戦略」を強調した。具体的な政策は主に2016年発表の「国家科学技術イノベ



科学技術振興機構(JST)研
フエロー(海外動向ユニット)

田子智久

「ーション計画」から継続的に進められ、財政面では競争的研究資金に加え、三つの「技術

同志社大学経済学部卒業後、旭化成入社。感光性樹脂のマーケティング、電子材料の台湾・中国での製造販売会社の設立・経営を経て、電子材料の営業部長・事業部長(理事)などを歴任。21年より現職。

中国、「引導基金」で新興支援

科学技術振興機構（JST）研究開発戦略センター
フェロー（海外動向ユニット）
同志社大学経済学部卒業後、旭化成入社。感光性樹脂のマーケティング、電子材料の台湾・中国での販売会社の設立・経営を経て、電子材料の営業部長・事業部長（理事）などを歴任。21年より現職。

中国中央政府の技術創新引導基金

基金名	管理省庁	設立	概要
国家科技成果 移転政府引導 基金	科学技術部 財政部	14年	サブファンドを設立し、 社会、地方政府に科学技術成果への投資を増やすよう指導
国家新興産業 創業投資政府 引導基金	国家発展改革委員会 財政部	16年	主にベンチャーキャピタル経由で新興産業に出資し、創業を支援
国家中小企業 発展基金	財政部 科学技術部 工業情報化部 商務部	20年	サブファンドを設立し、 中小企業のイノベーション発展と市場化を促進

ヤー企業が多い北京市中関村が設けた基金が始まりとされ、その後科学技術関連だけではなく、先進製造業や半導体産業など国家戦略に基づく産業支援策などが、昨年末現在1988年8基金、投資額6兆1600億元まで拡大している。

今後、成長率鈍化、土地使用権販売低迷による地方財政の悪化に加え、政治主導の管理などによる研究活動への影響で、イノベーション駆動型の発展がどうのように進むのか注目する必要がある。

ヤー企業が多い北京市中関村が設けた基金が始まりとされ、その後科学技術関連だけではなく、先進製造業や半導体産業など国家戦略に基づく産業支援策などが、昨年末現在1988年8基金、投資額6兆1600億元まで拡大している。

今後、成長率鈍化、土地使用権販売低迷による地方財政の悪化に加え、政治主導の管理などによる研究活動への影響で、イノベーション駆動型の発展がどうのように進むのか注目する必要がある。

る。金融機関などの出資を受けて企業に直接出資するケースと、別途「サブファンド」を設立して、そのサブファンドを通じて、ノベーション主導の成長を目指し、昨年末時点で5965社に2100億元出資している。

増えたと、政策の成果を強調している。